

## ANÁLISIS PARO SEPE C.A. MADRID (MAYO 2023)

***“La región de Madrid es la CC.AA que menos reduce el paro registrado respecto a mayo de 2022. Y lo hace aumentando la brecha de género”.***

El número total de parados en Madrid se situó en 305.094 personas en el mes de mayo de 2023, lo que supone una reducción del 1,19% respecto al mes anterior, concretamente 3.673 desempleados/as menos. La comparativa entre desempleo en abril con respecto a marzo había reducido casi el doble de personas que se ha reducido este mes. En España el paro registrado en el SEPE al finalizar el mes de mayo se ha reducido algo más que en la CA de Madrid. En concreto, se ha reducido en un 1,77%, 49.260 personas, en relación con el mes de abril. **Ya son varios meses en que la dinámica de reducción de desempleo es más intensa en el conjunto del Estado que en la CA de Madrid.**

Respecto a mayo de 2022, el paro en España ha descendido en un 6,29%, (183.881 personas). Mientras que en la CA de Madrid el descenso interanual ha sido de un 3,16% (un descenso interanual de 9.949 desempleados/as). Por lo tanto, **también en esta comparativa se ve que en el medio plazo la dinámica de reducción del desempleo es significativamente mejor en España que en la CA de Madrid.** En concreto, en la comparativa interanual de este mes de mayo España reduce el doble el desempleo que lo que se reduce en nuestra región. De hecho, **la CA de Madrid muestra la peor dinámica de reducción del desempleo en toda España este mes de mayo, exceptuando los datos de Ceuta y Melilla.**

Esta dinámica de creación de empleo confirma las cotas de reducción de desempleo alcanzadas el pasado mes de abril. Podemos observar que **tanto en España como en la CA de Madrid se alcanzan datos de desempleo anteriores a la Pandemia. Es más, se ha mejorado ya el registro de datos de desempleo de octubre de 2008** (en la CA de Madrid había 315.199 personas desempleadas en octubre 2008). **Esto no es sólo una buena noticia en sí, sino que se consigue con una mayor calidad del empleo, puesto que la contratación indefinida es mayor ahora que en aquellas fechas del 2008, gracias a la reforma laboral vigente desde 2022**, fruto del acuerdo de los agentes sociales, el gobierno y con aprobación de las cortes generales.

La valoración que desde CCOO de Madrid debemos hacer acerca de los datos comentados, es que muestran, una vez más, junto a los datos de la EPA conocidos a finales de abril, que **persiste alta volatilidad de la economía madrileña; que genera empleo coyuntural en el sector de servicios (subsectores comerciales y de hostelería, sobre todo), pero empleos que significativamente son precarios y se destruyen en buena parte a medio plazo tras la campaña comercial o estacional de la que se trate.**

Para CCOO de Madrid el reto es seguir reduciendo el paro hasta al menos las mejores cifras de esa etapa previa a la crisis financiera (en junio 2006 había 206.759 desempleados/as) y que ello se haga con un empleo de calidad, tanto en la mejora de la estabilidad que ahora se va consiguiendo como en cuanto en condiciones de trabajo (mejores salarios y tipos de jornada).

### Desempleo según sexo.

Si se tiene en cuenta el paro según género, en el mes de mayo de 2023 se contabilizaron 122.380 varones desempleados, frente a 182.714 mujeres desempleadas. **La variación comparada con el mes anterior (abril 2023) muestra que la tasa de reducción del desempleo femenino es inferior**

a la tasa para los varones desempleados, una vez más. En concreto, el paro registrado femenino descendió en un 0,46% frente al descenso mensual del paro masculino, que ha sido de un 1,19%.

Desde CCOO de Madrid queremos destacar la urgencia de actuar para reducir esta brecha de género en el paro registrado. En la comparativa interanual con mayo de 2022, en la región de Madrid hay un descenso del desempleo de las mujeres de un 2,59%, mientras que los varones han reducido en esta comparativa interanual un 3,99%. Es decir, en términos interanuales la brecha de género de nuevo se incrementa en la CA de Madrid en lo referente al paro registrado; es de 1,40 puntos porcentuales. Recordando que el descenso interanual global del paro registrado este mayo en nuestra región es de un 3,16%, podemos calcular que sobre esa media la brecha de género del paro registrado femenino en Madrid es de algo más del 44%.

### Contrataciones.

El flujo de contrataciones en el mes de mayo en la CA de Madrid muestra un repunte respecto a abril 2023 y meses anteriores; se registraron 185.300 contratos en la región madrileña este mayo de 2023, lo que supone un aumento de la contratación del 26,35% respecto a abril (13,93% en España). En tasa interanual descendieron un 10,32% los contratos en la región madrileña (en España el descenso fue del 20,93%), con 21.330 contratos menos que en mayo del año pasado.

En este mes de mayo en la CA de Madrid el número de contratos indefinidos ha aumentado en 13.990 respecto a abril pasado. En el caso de la contratación temporal el aumento es de 24.651. Así, en el mes de mayo ha aumentado más el flujo de contratación temporal, proporcionalmente respecto al aumento del flujo de contratación indefinida. En concreto, el flujo de contratación indefinida en la región de Madrid este mes de mayo ha aumentado en un 18% y el aumento en el flujo de contratación temporal ha sido del 35,68%.

Estos datos correlacionan con el análisis que desde CCOO de Madrid hacemos acerca de la alta volatilidad el mercado laboral madrileño, por su excesiva dependencia de sectores que generan empleo estacional (principalmente la hostelería y el comercio).

### Afiliación a Seguridad Social.

En mayo de 2023 se registraron 3.564.135 afiliados/as a la Seguridad Social en la CA de Madrid, lo que supone una variación del 0,46% en comparación con el mes anterior (unas 16.464 personas más que el mes anterior). Este indicador es uno de los mejores para la Seguridad Social en un mes de mayo en las dos últimas décadas.

En términos interanuales el nivel medio de afiliados/as a la Seg. Social no deja de aumentar en la CA de Madrid desde noviembre pasado, aunque este mes de mayo se estanca y se mueve en las mayores cifras históricas, pues nunca hubo tantos/as afiliados/as a la Seguridad Social, ni en España ni en la CA de Madrid.